

El PSPV deja fuera de su programa la política hídrica en la Comunitat

Las diputaciones se reorganizarán y sólo servirán para dar cobertura a municipios de menos de 5.000 habitantes

04.05.11 - 00:10 - MARTA HORTELANO | VALENCIA.



Cuatro veces en 210 páginas. Ese es el número de menciones que el programa electoral con el que los socialistas valencianos concurrirán a las próximas elecciones autonómicas del 22 de mayo hace de la palabra «agua». Más concretamente, el documento que traza los proyectos que el PSPV pondrá en funcionamiento si logra alzarse con el primer puesto en el campeonato de votos solo plantea una solución al problema de la escasez de agua en la Comunitat. En la página 75, dentro del capítulo referido al modelo económico, Alarte habla de un «programa de Optimización del Uso del agua y Modernización de los regadíos», garantizando una política de regadíos sostenible y prestando especial atención a la eficiencia energética. En pocas palabras, los socialistas no se mojan.

Llama la atención que el programa no defina la postura del PSPV en un tema de tal calado para el sur de la Comunitat, y uno de los ejes de las reivindicaciones históricas de los partidos valencianos. Más aún si recordamos la marcada oposición que el propio Jorge Alarte ejerció contra la limitación que incluía el Estatuto de Castilla-La Mancha para reducir las transferencias hídricas del trasvase Tajo-Segura. Además, los socialistas siempre han tenido una postura clara sobre el trasvase Júcar-Vinalopó y su apuesta por las desaladoras como alternativa a la sequía.

Repentinamente, y a pesar de que durante su campaña para alzarse con la secretaría general del PSPV Alarte aseguró tener un secreto para acabar con el problema del agua, parece que dicho secreto cobra el sentido estricto de su significado, pues no aparece en el programa.

Cuestiones hidrográficas aparte, los socialistas sí se mojan en otras cuestiones, como la de la salud sexual. Curiosamente, el PSPV promete subvencionar la colocación de máquinas expendedoras de preservativos en institutos, universidades y lugares de ocio. También en el apartado de curiosidades, los socialistas elaborarán un diccionario/catálogo de mujeres relevantes de la Comunitat Valenciana en la Ciencia y la producción artística. Mientras el imprescindible best seller se elabora, Alarte se encargará de hacer viable el aeropuerto de Castellón mediante «un plan estratégico que genere viajeros», auditar las cuentas y la gestión de Ferrocarrils de la Generalitat desde el año 1996 y valencianizar la señal viaria y la rotulación pública. Entre otras perlas, el programa electoral incluye también la creación de una gran wiki (un blog de educación) con todo el material educativo valenciano, para que los alumnos no tengan que comprar libros de texto.

El secretario general de los socialistas valencianos aseguró ayer que ya es hora de volver a situar a la Comunitat «en el lugar que le corresponde, por delante de Madrid, Cataluña y Andalucía». Su fórmula para conseguirlo consistirá en atraer empresas que consideren «rentable y viable» su proyecto. «Solo así recuperaremos la mayor de las dignidades para los valencianos: el empleo y el trabajo». «Debemos ser valientes con este plan y convertir el sector industrial en el 25% de nuestro PIB», sentenció.

En el caso de la política municipal, el candidato a la Generalitat se comprometió a rediseñar el papel de las diputaciones para que «solo sirvan para dar cobertura a los municipios de menos de 5.000 habitantes» y aseguró que creará un fondo de cooperación municipal para «salir al rescate de los consistorios valencianos». Por otra parte, dentro del modelo de competitividad que los socialistas pretenden para la Comunitat, Alarte prometió diseñar un nuevo mapa escolar en el que se crearán 30 nuevos centros de Formación profesional, de titularidad pública y cogestionados por empresas e institutos tecnológicos.

Solo queda esperar al 23 de mayo para saber si los votos hacen del programa electoral uno de gobierno.

LAS PROPUESTAS

Preservativos. Subvencionar la instalación de máquinas expendedoras de preservativos en institutos, universidades y centro de ocio.

Industria. Atraer la llegada de nuevas empresas a la Comunitat para lograr que su actividad suponga un 25% del PIB.

Educación. Establecer un nuevo mapa escolar en el que se creen 30 nuevos centros de FP cogestionados por la Generalitat, empresas e institutos tecnológicos.

Alarte subvencionará las expendedoras de preservativos en institutos, centros de ocio y universidades